

die Regierung ihre Polizei, ihre Sbirren aus den Räubern selbst rekrutirt und sie unter der Bedingung begnadigt, daß sie nun gegen ihre Spießgesellen zu Felde ziehn sollen — wo ist da wohl an Kraft und Sicherheit zu denken? Reisende müssen dort stets Caravanen bilden.

Von den in Rom sich aufhaltenden Fremden wagt sich fast keiner in die benachbarten fünf, sechs Meilen davon liegenden kleinen Städte. Sichel besuchte eine derselben, durch ihre von Tarquinius Superbus erbaute, noch jetzt vorhandene Mauer merkwürdig, indem er — sich als Bagabund hin begab. Wer also Italien durchreisen will, muß es entweder in großer Gesellschaft von 30 und 50 Freunden, oder — mehr einem Bettler, einem Räuber, denn einem Reisenden gleich thun.

So schlimm ist es nun zwar nicht in andern und namentlich in deutschen Ländern, jedoch in einsamen Wäldern, auf entfernten Nebenwegen, des Abends spät, Mittags, am frühen Morgen ist es doch immer in manchen Gegenden bald mehr, bald weniger bedenklich. Insofern ist